

Primer período de sesiones ordinario de la Junta Ejecutiva

Roma, 11-14 de febrero de 2002

NOTAS INFORMATIVAS

RESUMEN DE LAS RECOMENDACIONES DE LA EVALUACIÓN Y DE LAS MEDIDAS ADOPTADAS POR LA DIRECCIÓN — OPSR SOMALIA 6073.00



Distribución: GENERAL WFP/EB.1/2002/INF/11

28 enero 2002 ORIGINAL: INGLÉS El presente documento debe leerse conjuntamente con el documento "Informe resumido de la evaluación de la OPSR Somalia 6073.00" (WFP/EB.1/2002/5/4).

La tirada del presente documento es limitada. Los documentos de la Junta Ejecutiva se pueden consultar en el sitio Web del PMA (http://www.wfp.org/eb).

es, de a en o,	
nte	
)	
е	
I)	

WFP/EB.1/2002/INF/11



RECOMENDACIÓN (AGOSTO DE 2001)	OFICIAL/ DEPENDENCIA RESPONSABLE	MEDIDAS ADOPTADAS POR LA DIRECCIÓN (DICIEMBRE DE 2001)		
Evaluación de los resultados de la OPSR, evaluación de la vulnerabilidad y selección de los beneficiarios:				
Debe recabarse mayor información sobre la condición de los pastores más pobres por conducto de la Dependencia de Evaluación de la Seguridad Alimentaria para Somalia (FSAU) y de otras entidades, y ha de tomarse en consideración la viabilidad de la asistencia que se les presta a través del proyecto.	Oficina en el país	En vista de la siguiente OPSR, la oficina en el país, junto con la FSAU, estudiará la condición de los pastores más pobres, sobre todo a efectos de seleccionar los beneficiarios. Mientras tanto, la oficina del PMA en Somalia emprendió una operación de socorro de urgencia en la región de Gedo, seleccionando a los productores agropecuarios.		
Si se acepta que por motivos de seguridad todavía no se vuelva a distribuir el aceite, la ración deberá contener algúr otro producto que permita llegar hasta 2.100 kilocalorías. S no fuera demasiado caro y no representara un riesgo para la seguridad, podría incluirse el azúcar que sin duda alguna sería muy apreciado. Otra posibilidad sería la de aumentar la ración de cereales o leguminosas.	i a	En la planificación de la siguiente OPSR se estudiarán las raciones, que deberán contener una canasta de alimentos equilibrada a fin de aportar una ración óptima. Si bien hubo motivos de seguridad para no distribuir el aceite, la oficina en el país comenzó a distribuirlo en diciembre, conforme al programa de socorro de urgencia en Gedo, y lo seguirá haciendo si lo permite la situación de la seguridad.		
Los fondos restantes del estudio sobre las distribuciones de alimentos podrían invertirse de manera útil en la recopilación de información más detallada sobre los beneficiarios de algunos proyectos, así como en la realización de estudios monográficos para un mejor seguimiento posterior a las distribuciones.	Oficina Regional (ODK) Oficina en el país	La oficina en el país ha solicitado emplear los fondos restantes, pero se le informó que éstos habían sido devueltos al donante. Entretanto, la oficina en el país está siendo objeto de un importante estudio del sistema de evaluación y seguimiento (SyE), que comprende cursos de formación y modelos para el seguimiento posterior a las distribuciones.		
Cuestiones relacionadas con la recuperación:				
Para el futuro, la oficina en el país deberá elaborar una estrategia de recuperación que tenga en cuenta las diferencias entre el norte y el sur. En el norte el PMA tendra que tratar de obtener una mayor participación de los ministerios competentes en proyectos agrícolas, ambientales e hídricos, o bien educacionales.	Oficina en el país	La oficina en el país estudiará la elaboración de proyectos a largo plazo y formularlos como parte del diseño de la nueva OPSR. No obstante, la capacidad de ejecución del PMA y sus recursos disponibles estarán entre los factores determinantes más importantes.		
Cuestiones relacionadas con las asociaciones y el apoyo a	las instituciones socia	les:		
➤ El PMA ha de delimitar la gama de proyectos de apoyo a las instituciones sociales con miras a retirarse gradualmente, con el tiempo, de este sector. Mientras tanto	Oficina en el país	La oficina en el país ya ha terminado algunos de sus proyectos de apoyo social, por ejemplo los programas de alimentación en hospitales y orfanatos. Entretanto, al fundarse nuevas clínicas se ha ampliado el programa de apoyo a la salud maternoinfantil (SMI)		



RECOMENDACIÓN (AGOSTO DE 2001)	OFICIAL/ DEPENDENCIA RESPONSABLE	MEDIDAS ADOPTADAS POR LA DIRECCIÓN (DICIEMBRE DE 2001)
debe hacerse hincapié en los proyectos que tengan mayores probabilidades de llegar a encontrar a un asociado en la ejecución más sólido o de lograr una mayor participación del Gobierno. Por ejemplo, en el sector de la educación, ya sea en la alimentación escolar o en la alfabetización de adultos y los programas de salud maternoinfantil (SMI).		en la zona sur. Dicho programa cuenta con la colaboración del UNICEF.
Cuestiones de logística y seguridad:		
Es preciso ahora examinar la posibilidad de reducir aún más la fianza en un 10-20% en las zonas de operaciones relativamente seguras, como por ejemplo Bay-Bakool y la zona transfronteriza fuera de Mandera. Se exhorta a que se realicen nuevos esfuerzos por aumentar la competencia entre los contratistas, en particular en la región nororiental.	Oficina en el país	La oficina en el país estudia con empeño formas de reducir aún más las fianzas; al mismo tiempo se procura aumentar la competencia entre los transportistas.
Asuntos relacionados con el seguimiento y la evaluación:		
Es necesario prestar mayor atención a la identificación de indicadores oficiales que se apliquen al comienzo y la terminación de los proyectos, así como a la presentación de informes con datos en general de carácter cualitativo.	Oficina en el país	En septiembre de 2001 se realizó una consultoría de los sistemas de SyE. Coherentes con el enfoque de gestión basada en los resultados del PMA en Roma y el deseo de la oficina en el país de integrar dicho programa en la formulación de programas y en el SyE, el proceso y los resultados conexos de la consulta están orientados hacia los resultados y esbozan una estrategia para vincular el seguimiento de insumos de los programas (alimentarios y no alimentarios), la ejecución y los productos de la evaluación de resultados inmediatos y a largo plazo, con miras a evaluar el impacto de los proyectos en curso de la OPSR 6073. Dicha consulta no es más que un punto de partida para lograr un compromiso a largo plazo que adopte un enfoque basado en los resultados en cuanto al diseño, seguimiento y evaluación en la oficina en el país. La oficina en el país sigue de forma activa las recomendaciones, entre ellas, los indicadores propios para el comienzo y el final de proyectos con un enfoque de marco lógico.